### ACTA Nº 03 CONSEJO COMUNAL DE LA SOCIEDAD ORGANIZADA

SESION ORDINARIA. En Pichilemu, a 29 días del mes de agosto de 2017; siendo las 10:16 hrs., se da inicio a la Sesión del Consejo de la Sociedad Civil, presidida por el Alcalde Sr. Roberto Córdova Carreño Consejero Sr. y con la asistencia de los Consejeros Sres.: Patricio Campos Catalán; Patricio Herrera Cortes; Myria Lía Lazo Bravo; Luis Fernando Pavez Vargas; Cadudzzi Salas Vera; Leopoldo Ríos García y Mariana Fuenzalida Espinoza.

Actúa de Secretaria y Ministro de Fe, la titular de la Secretaría Municipal, Sra. Fanny Rebolledo Lizana.

#### **TEMARIO**

- 1.- Aprobación Acta anterior.
- 2.- Lectura de correspondencia.
- 3.- Pronunciamiento del COSOC de Cuenta Pública año 2016
- 4.- Propuesta de nombre de Loteo Villa Olímpica y sus Pasajes
- 5.- Varios

#### 1.- APROBACION ACTA ANTERIOR

Se da lectura al Acta de la Sesión Extraordinaria N° 01 del día 28 de abril de 2017 siendo aprobada por unanimidad y sin observaciones y Acta de la Sesión Ordinaria N° 02 del día 31 de marzo de 2017 siendo aprobada por unanimidad y sin observaciones.

### 2.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA

Se da lectura a la siguiente correspondencia:

- a).- Memorándum N° 006 de Concejal Sr. Mario Morales Cárceles de fecha 12 de mayo de 2017 al Sr. Alcalde, agradece el apoyo social realizado al Hospital de Pichilemu y solicita ver la posibilidad de gestionar las siguientes mejoras para una mejor atención del usuario:
  - -Construcción de cobertizo desde ingreso para las visitas (costado acceso al SOME), hasta el acceso al Servicio de Urgencia.
  - -Construcción de pavimento o asfalto, sector de estacionamiento para público.
  - -Gestionar convenio para contratación de chofer para ambulancia.
- Alcalde, manifiesta que lo ideal sería hacerlo todo pero para invertir en el Hospital hay que hacer un Convenio con la Dirección de Salud, cada intervención se hace a través de esto y dentro de lo solicitado hay tres cosas que se van a hacer; primero, los estacionamientos están licitados por lo que se van a construir; segundo, el tema del Chofer para la Ambulancia lo tomamos y el 1° de septiembre empieza el Chofer, lo que estamos viendo es el tema de los Viáticos entiendo que el Servicio de Salud los asume; tercero, lo otro que nos vamos hacer cargo es la reconstrucción del depósito de cadáveres y se está desarrollando el proyecto, para darle más dignidad de la familia, pero se debe firmar el convenio con el Servicio de Salud y en cuanto a los otros temas como es el cobertizo no los vamos abordar porque la Dirección de Salud no quiere que nos hagamos cargo, pero tenemos el proyecto hecho.
- ✓ **Consejero Sr. Luis F. Pavez Vargas**, consulta si efectivamente la construcción del Hospital será para tantos años más.
- ✓ Alcalde, manifiesta que "creo que sería menos que ese tiempo".
- b).- Carta del Concejal Sr. Mario Morales Cárceles de fecha 11 de agosto de 2017 al Sr. Intendente de la Región de O"Higgins, reitera la necesidad de considerar la creación de un Centro de Formación Técnica en la comuna de Pichilemu, considerando el capital humano, infraestructura y de servicios, lo que irá en directo beneficio de la Provincia.
- ✓ Alcalde, señala que esta es una carta de Mario Morales y como municipio estamos participando en esas reuniones y ha participado el Jefe DAEM, en algún momento se sabrá donde estará ubicado el CTF, esto no va a pasar por el número de matrícula, lamentablemente se transforma en un tema económico y nuestra población no da para esto y quiérase o no en Santa Cruz confluye más gente que en Pichilemu.

- ✓ Consejero Sr. Cadudzzy Salas Vera, señala que en términos de proyección puede ser como polo de desarrollo y hay que jugársela.
- Consejero Sr. Patricio Herrera Cortes, agrega que acá no existe campo laboral.
- ✓ Consejera Sra. Myria L. Lazo Bravo, señala que pienso que cualquier oportunidad hay que jugársela, así como se la jugaron por la planta de tratamiento.

# 3.- PRONUNCIAMIENTO DEL COSOC DE CUENTA PUBLICA AÑO 2016

✓ Consejero Sr. Cadudzzy Salas Vera, manifiesta que hubo unanimidad en aceptarla luego del análisis profundo.

El Consejo se manifiesta favorablemente a la Cuenta Pública Gestión año 2016 presentada por el Alcalde.

# 4.- PROPUESTA DE NOMBRE DE LOTEO VILLA OLIMPICA Y SUS PASAJES

1.- Memorándum N° 653 del Director de Obras Municipales (s) de fecha 19 de julio de 2017 al Sr. Alcalde, informa que no existen inconvenientes, desde el punto de vista técnico, a los siguiente nombres propuestos para Nombre de Loteo, y sus pasajes

Nombre de Loteo	:	Villa Olímpica	
Pasaje Uno	:	Pasaje Apolo	
Pasaje Dos	:	Pasaje Dionisio	
Pasaje Tres	•	Pasaje Zeus	

Alcalde, explica que este es un comité al llegar al Divino Maestro, este es un grupo de jóvenes que no han podido postular al Subsidio y van a urbanizar para postular en forma individual.

- El Consejo de la Sociedad Civil se pronuncia en forma favorable la propuesta de Nombre de Loteo y sus pasajes presentados
- 2.- Memorándum N° 652 del Director de Obras Municipales (s) de fecha 19 de julio de 2017 al Sr. Alcalde, informa que no existen inconvenientes, desde el punto de vista técnico, a los siguientes nombres propuestos para Nombre de Loteo, sus calles y pasajes:

Nombre de Loteo	:	Monte Blanco
Calle Uno	:	Calle Valencia
Pasaje Uno	:	Pasaje Venecia
Pasaje Dos	:	Pasaje Viena
Pasaje Tres	:	Pasaje Génova

El Consejo de la Sociedad Civil se pronuncia en forma favorable la propuesta de Nombre de Loteo, calle y sus pasajes presentados

#### 5.- VARIOS

Ahora el Sr. Alcalde presenta al funcionario Daniel Aravena Carreño quien trabaja en conjunto a la DIDECO y Juan Pablo Espinosa en las Organizaciones Comunitarias.

Consejero Sr. Luis F. Pavez Vargas, se refiere a la existencia de el COSOC y sobre las dudas respecto a la real utilidad para las Organizaciones Sociales, ya que desde mi punto de vista, creo que ha sido un fracaso como vínculo con las organizaciones sociales, ya que no hay ningún poder decisión, ya que esto depende solamente de la buena voluntad del Alcalde, solicito que a través de la unión del Alcalde se vea como se integra el COSOC, ya que quedo con un sin sabor muy grande y no tengo ninguna motivación para convencer a alguien que se presente; agrega que, ahora con respecto a la Feria, creo que fue una buena decisión cambiar la Feria por la comodidad de los consumidores, hay algunos detalles que ver con la locomoción tal vez, creo que es bueno movilizar la feria a un lugar donde haya más población local y las Asociaciones Gremiales no está en contra.

- Consejero Sr. Patricio Campos Catalán, solicita ver la posibilidad de mejorar la calle paralela a la calle principal, que va de la Iglesia a la Sede Social, intervenir el puente, porque está muy dañado por el tiempo, la idea es que sirva como vía de evacuación y como vía alternativa; recordar que la señalética de estacionamiento en el sector de Cáhuil es en un solo costado y la sacaron.
- Consejero Sr. Cadudzzy Salas Vera, manifiesta que un punto comentado e incluso extensiva en la presentación del Consejo, es la realización de la Cuenta Pública; donde el objetivo primero es el relato de cada uno de los integrantes del COSOC que permita hacer un Balance del mismo y la idea es hacerlo en el Seminario de Dirigentes Sociales y se nos dijo que disponíamos de un tiempo para entregar una síntesis, segundo, la idea del traspaso de mando, la entrega de la invitación a la comunidad para que se haga parte del nuevo COSOC, habíamos convenido que sea en el encuentro de Dirigentes Sociales y según información nos van a dar veinte minutos, la idea es que se invite a las organizaciones a participar; agrega que "yo esperaba traer los resultados del proyecto que hicimos al Fondo de Fortalecimiento de la Sociedad Civil, ya que si es favorable nos va a permitir hacer el "Segundo Seminario del COSOC", donde el primero fue muy dinámico y nos permite hacer un intercambio con otros Dirigentes Nacionales.
- > Sr. Daniel Aravena C., informa que el Seminario se realizará el día 04 de octubre de 2017 para no recargar la agenda de los Dirigentes Sociales.
- Consejero Sr. Leopoldo Ríos García, manifiesta que quiere hacer una reflexión sobre lo plantead por Luis P., ya que considera que "es falla mía" por el poco encantamiento, ya que hay mucha falta de interés de las personas a las que representamos, en los Adultos Mayores se produce otro tipo de situación, mientras ellos estén recibiendo beneficios municipales, ellos están bien, es por lo que dudo que tengamos 20 minutos para exponer, ya que creo que con 2 ó 3 minutos está bien, es por lo que me voy con un desencanto, y de alguna manera hemos apoyado la gestión de Dn. Roberto Córdova pero no me siento contento con mi participación.
- Alcalde, manifiesta que "yo he sentido que ustedes se alinean con el municipio, nosotros hemos sido sumisos a la Ley, y es lo que la Ley lo faculta, el tema es la expectativa que se puso, ya que venían de un fracaso que fue el CESCO que es muy limitado y creo que lo que se cuida es no invadir el espacio de los Concejales y todo está establecido en la Ley y es por lo que en gran parte del país no han funcionado.

- > Sr. Daniel Aravena C., comenta que en varias partes del país dejaron de funcionar los COSOC.
- Consejera Sra. Myria L. Lazo Bravo, manifiesta que "creo que la cosa va más atrás", desde el momento que el ciudadano o habitante perdieron el encanto de juntarse, excepto los Clubes de Adulto Mayor y Clubes Deportivos, de alguna manera los Gobiernos fallaron en educar a los Dirigentes, y creo que fue con intencionalidad de dividirnos nos gobiernan mejor, ahora cómo retomar el fortalecimiento de la organización de antaño y atraer a la comunidad cuesta mucho, lo que hace falta aquí, es la formación de Dirigentes Sociales, creo que hay que empezar en los colegios, es por lo que espero que algún día se cambien estas leyes que nos dividen, falta educar y tener más informado a los Dirigentes Sociales y ahí va el desencantamiento del Dirigente, deben saber la historia de Chile.
- Consejera Sra. Mariana Fuenzalida Espinoza, manifiesta que quiere dar las gracias por este grupo humano, además que "me gustó participar en este COSOC, aunque no tengan participación en las decisiones en el municipio, acá en Pichilemu dio resultado no como en otras comunas, y agradece al Alcalde haberlos escuchado y por el apoyo entregado tanto a la nueva agrupación, a la que pertenece, como al Sindicato de la Feria y agradece el apoyo brindado por el Alcalde, aunque hayan habido diferencias y en cuanto al cambio de la feria libre el sábado se notó la diferencia ya que es un lugar plano y si hay cosas que ajustar, que es lo mínimo y esperar que el Alcalde nos siga apoyando.
- Consejero Sr. Patricio Herrera Cortes, señala que quiere manifestar todo su orgullo de estar acá con Mariana y por su Fiesta del Cochayuyo que hoy es propia de Pichilemu y felicitaciones por eso.
- Consejera Sra. Mariana Fuenzalida Espinoza, señala que el agradecimiento es a Dn. Roberto Córdova porque es el pilar fundamental en esto y este año fue un éxito total los dos días.
- Consejero Sr. Patricio Herrera Cortes, comenta que la Ley N° 19.418 creó las Juntas de Vecinos, después viene la Ley 20.500 que crea el COSOC a parte de no ser vinculante no es obligatorio.
- Alcalde, informa que si es obligatorio lo que pasa que algunos municipios no lo crearon y no cumplieron con la ley.

- Consejero Sr. Patricio Herrera Cortes, manifiesta que creo que el COSOC debe seguir existiendo, agrega que he hablado con otros dirigentes de otras comunas y el problema son las organizaciones gremiales, como se deteriora la calidad de vida con las construcciones en una comunidad pequeña, como mi barrio, por más de un año han destruido la calle es por lo que creo que las empresas deberían tener la obligación de responder por el daño que le están haciendo a estas comunidades, ya que ahora no quieren entrar los colectivos por el mal estado de las calles.
- Alcalde, señala que estas empresas lo menos que tienen es responsabilidad social, por lógica uno lo dice, la verdad no tienen ninguna obligación, comenta que un vecino tiene demandada a la empresa que colocaron material en un terreno y con las lluvias escurrió el material provocando daños.
- Consejero Sr. Leopoldo Ríos García, comenta que la Empresa ESSBIO hace hoyos y después de un mes los vuelven a tapar los hoyos.
- Alcalde, informa que las sanitarias rompen las vías, previa presentación de una boleta de garantías ante el SERVIU y ellos por ley no pagan el rompimiento de las calles, este trabajo que hizo ESSBIO pudo haber sido invasivo, sin embargo han sido ordenados y van dejando ordenados hasta ahora, distinto es cuando ESSBIO autoriza a un contratista de Pichilemu ya que ellos ocupan asfalto en frio y dura 1 a 2 meses.
- Consejero Sr. Patricio Herrera Cortes, comenta que frente al local Quinahuino pusieron un tubo y arreglaron un solo lado.
- Consejero Sr. Leopoldo Ríos García, solicita ver la posibilidad de instalar un lomo de toro al inicio del aeródromo viniendo desde Cáhuil.
- Consejera Sra. Myria L. Lazo Bravo, manifiesta que estoy de acuerdo con Luis, ya que me dejó con gusto a poco, además de agradecer la tolerancia, agradecer que nos hemos conocido más y eso enriquece, creo que el COSOC ha hecho una labor importante, ya que dimos el primer paso, además apoyamos a la gestión del Alcalde y traspasamos la información a nuestros vecinos aunque no tengamos injerencia y esto ha servido para atar, poniendo en la mesa algunos problemas y necesidades de los vecinos, además sabiendo que son tan pocos los COSOC que han funcionado en el país y ser uno de ellos es un orgullo, creo que un poco más que regular insisto que para tener un buen COSOC, y una buena Unión Comunal hay que preparar a los Dirigentes, con respecto a la feria consulta si Pichilemu no ha pensado en tener su Mercado que son tan llamativos en las comunas.

- Alcalde, señala que si lo hemos estado analizando pero no hay lugar.
- Consejera Sra. Myria L. Lazo Bravo, señala que quiere felicitar y pedir que no dejen de apoyar la Fiesta del Cochayuyo, ya que esta fiesta está haciendo el mérito para que no la dejen; agrega además que como persona mayor, cuando estoy en el Centro Cultural me conmueve ver con la dificultad con la que suben las escaleras los Adultos Mayores, por lo que consulta cuándo se va arreglar el ascensor y considerando que somos sede del Adulto Mayor.
- Alcalde, manifiesta que creo que ha sido una dejación municipal no arreglar el ascensor, pero hay una iniciativa presentada a Obras Públicas donde se considera el arreglo del ascensor.
- Consejera Sra. Myria L. Lazo Bravo, comenta que el día de ayer tuvimos una experiencia muy bonita en Playa Hermosa, por la atención del Móvil Dental y la excelente atención por parte del personal, es por lo que voy a estar los 4 días y estoy pidiendo la opinión a los vecinos y estamos recibiendo unas opiniones interesantes; otro tema, manifiesta que en Playa Hermosa hemos estado abandonados por parte del municipio, ya que la señalética está en el suelo, no han cortado la hierba, llegan hasta el césped, y vamos a pedir audiencia con usted Alcalde y la Directiva para ver estos temas.
- Alcalde, manifiesta que mañana están todos invitados para la inauguración del espacio público.
- Consejero Sr. Cadudzzi Salas Vera, manifiesta que es correcto dar las gracias por esta instancia y el merito es el empuje de algunos dirigentes, esto es el nuevo proceso que se está instalando y hemos ido contra la corriente, ya que la tendencia es la destrucción del tejido social, y nosotros estamos reconstruyendo, como dice el Alcalde hemos cumplido con la Ley, pero con lo mínimo de la Ley y en otros lugares han ido más allá de la Ley, ya que por ejemplo construyen el presupuesto, plantean reformas a la educación etc., por lo que creo que hay una cuota de responsabilidad compartida y debemos asumir lo que nos corresponde a cada uno, además de dar las gracias al Alcalde por mantener esta instancia de participación, ya que hay comunas que no se han constituido aún, por lo que creo que va ser bueno insistir en la Cuenta Pública y diremos lo que corresponda.
- Consejero Sr. Luis F. Pavez Vargas, señala que refuerza lo de la Fiesta del Cochayuyo, ya que creo que es importante que el municipio refuerce estas Fiestas, como son la Fiesta del Cochayuyo y la Fiesta de las cazuelas en Pañul, agrega que "yo fui a la última cazuela y no había acceso, señala que hay un tema logístico y de capacidad que hay que echarle una mirada.

- Consejera Sra. Myria L. Lazo Bravo, manifiesta que Pichilemu no es solamente Surf, es muy heterogéneo y hay que rescatar el valor agregado.
- Alcalde, manifiesta que quiere agradecer y creo que todas estas instancias van a terminar pagándoles a los dirigentes, eso será tema de los gobiernos, además creo que el mundo está cada día más individualista. señala que creo que deberíamos seguir sesionando este año hasta que se desarrolle la elección y terminamos la reunión y ponerse de acuerdo en los plazos con Daniel Aravena

Sin otro tema que tratar, se termina la sesión siendo las 11:53 horas.

RTO CORDOVA CARREÑO

Alcalde

RCC/FRL/jgg